

Emergencia económica

Calviño choca con Díaz por el SMI y pospone una posible subida a corto

Montero dice que hay “muchas” alternativas para afrontar el gasto del ‘baby boom’

ALICIA RODRÍGUEZ DE PAZ
Madrid

Las posiciones entre los socios de Gobierno a cuenta del salario mínimo interprofesional (SMI) se mantienen alejadas, sobre todo después de que ayer la máxima responsable del área económica, Nadia Calviño, hiciera caso omiso del apremio de la vicepresidenta Yolanda Díaz y defendiera tomar una decisión más adelante. Durante la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros, Calviño expresó una nueva llamada a la prudencia y apostó por esperar a constatar la solidez de la recuperación del mercado laboral. “A ver cómo evoluciona el empleo en el segundo semestre del año y cómo avanza el diálogo social”, aseguró la vicepresidenta ante las reiteradas preguntas sobre el salario mínimo.

La vicepresidenta económica desoye las premuras de Yolanda Díaz para tratar el salario mínimo del 2021

Solo 24 horas antes, la también ministra de Trabajo conminaba al presidente Pedro Sánchez a pronunciarse antes de que acabe el mes sobre el salario mínimo interprofesional. Desde el ala de Unidas Podemos en el Gobierno aseguran que, si la respuesta no se da “ya”, el “mensaje” de recuperación para los trabajadores más desfavorecidos perdería buena parte del sentido. Tampoco ocultan su preocupación por que, a medida que discorra la campaña veraniega, las cifras del paro y la afiliación vayan empeorando, como acostumbra a pasar cada año.

Por su parte, la vicepresidenta segunda evitó ir más allá cuando la prensa le planteó la posibilidad de que el SMI quedara definitivamente anclado en los 950 euros mensuales hasta inicios del 2022. Calviño resaltó la “elevada incertidumbre” reinante y se aferró al argumento, expuesto últimamente por el propio Sánchez, de que la prioridad es el crecimiento económico y la creación del empleo –incluida la incorporación de los trabajadores en ERTE–. Al tiempo, que resaltó el “compromiso” del Gobierno con la mejora de las condiciones laborales v



con la subida del salario mínimo y la “responsabilidad” con el impulso de la recuperación. Evitando entrar en fechas concretas, la vicepresidenta segunda se limitó a mostrar su esperanza en que “cuanto antes podamos re-

tomar la senda del aumento del SMI, que estábamos hasta que nos golpeó la pandemia”.

En todo caso, desde hace semanas, la vicepresidenta Díaz ha querido hacer patente que, al igual que otros frentes abiertos

en el Ejecutivo como la regulación del alquiler o la segunda parte de la reforma de las pensiones, las negociaciones las entablará directamente con Sánchez. La líder de Unidas Podemos explicó el lunes que ya

había abordado la semana anterior la evolución del salario mínimo con el presidente y que la cuestión sigue abierta.

El SMI no es el único tema espinoso del ámbito económico que incordia al Gobierno. La polémica por las palabras del ministro José Luis Escrivá sobre el esfuerzo adicional para hacer frente al incremento del gasto por la jubilación de la numerosa generación del *baby boom*, eclipsó la semana pasada el acuerdo sobre pensiones alcanzado con los agentes sociales. Preguntada por las manifestaciones de Escrivá, la portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, las calificó de “reflexiones sobre diferentes vías” y llamó a esperar a los resultados de la segunda ronda de negociación con la patronal y los sindi-

Rebaja fiscal para ‘start-ups’ y nómadas digitales

■ El anteproyecto de ley de *start-ups*, aprobado ayer en Consejo de Ministros para someterlo a audiencia pública, incorpora una serie de medidas fiscales con las que favorecer la creación e implantación de este tipo de compañías. Entre ellas, destaca la reducción del tipo del impuesto de socie-

dades del 25% al 15% hasta un máximo de cuatro años. El Gobierno propone también exenciones fiscales para las *stock options* repartidas entre los empleados de estas empresas de base tecnológica, además de facilitar el aplazamiento de deudas tributarias. Asimismo, con el fin de

favorecer la instalación en España de los llamados nómadas digitales, se crea un nuevo visado específico para personas que teletrabajan desde España para una empresa extranjera. También relajan los requisitos para acceder al impuesto sobre la renta de no residentes.

Consejo de ministros. La vicepresidenta de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, enfrió ayer la posibilidad de un rápido aumento del salario mínimo tras la reunión del Gobierno



DANI DUCH

catos. Montero aseguró además que hay "muchas alternativas y las queremos discutir todas". En esta segunda parte hay que definir el nuevo mecanismo de equidad, elevar las bases máximas de cotización y definir el sistema de cuotas por ingresos reales para los autónomos.

Ayer el Consejo de Ministros inició precisamente la tramitación del anteproyecto de ley que recoge el primer paquete de la reforma de pensiones, que incluye la revalorización con el IPC del año anterior de las prestaciones, así como el endurecimiento de las jubilaciones anticipadas voluntarias y mayores incentivos para acercar la edad real de retiro a la legal. El objetivo del Gobierno es pasar de los actuales 64,6 años a 66,6 en tres décadas.●